



**l'Assurance
Maladie**

Agir ensemble, protéger chacun

Communiqué de presse
Dunkerque, le 19 septembre 2022

Les CPAM du Nord et du Pas de Calais s'associent à des influenceuses et commerces locaux pour sensibiliser au dépistage du cancer du col de l'utérus



Les CPAM du Nord et du Pas de Calais s'associent à des influenceuses et commerces locaux pour sensibiliser au dépistage du cancer du col de l'utérus, qui concerne les femmes entre 25 et 65 ans. A partir du 19 septembre et jusqu'au 8 octobre, rendez-vous dans de nombreux commerces de Lille, Roubaix, Dunkerque, Arras, Calais ou encore Valenciennes pour prendre part au mouvement « Frottis Frotta ».

Grâce au dépistage, 90% des cancers du col de l'utérus peuvent être évités

Le cancer du col de l'utérus est causé par des virus appelés "papillomavirus humains" (HPV). Très fréquents, ces virus se transmettent le plus souvent lors de rapports sexuels. Il arrive que l'infection due aux HPV entraîne des lésions au niveau du col de l'utérus, qui peuvent évoluer vers un cancer.

Le dépistage permet de repérer le plus tôt possible d'éventuelles lésions précancéreuses au niveau du col de l'utérus, de les surveiller ou de les soigner et ainsi, de prévenir l'apparition d'un cancer. **Grâce au dépistage, 90% des cancers du col de l'utérus peuvent être évités. Si un cancer est détecté tôt, en général, les soins seront plus légers et permettront de préserver davantage la fertilité.**

« On entend de plus en plus parler du cancer du col de l'utérus. Parfois chez des personnes jeunes, parfois chez les moins jeunes. Ce qu'on ne sait pas c'est que **le cancer du col de l'utérus met, la plupart du temps, des années à**

se développer. On pense toujours que ça concerne les autres, et puis un jour dans une conversation on apprend que sa collègue a eu un cancer du col de l'utérus il y a 10 ans, on apprend que la maman de sa meilleure amie se bat actuellement contre ce cancer, et on se dit qu'est-ce qu'un frottis finalement ? Prendre quelques minutes dans sa journée ? Se retrouver dans l'embarras quelques secondes car on est pudique ? Aujourd'hui pour se faire dépister, il faut en comprendre l'intérêt et le faire régulièrement en fonction de son âge. **Ce qui est important aussi c'est d'en parler aux femmes qu'on aime, et c'est ce que le mouvement Frottis Frotta va permettre** » explique Julie Yang, Chargée de Prévention à la CPAM des Flandres.

« Frottis Frotta », pour s'engager et passer le message

Frottis Frotta, ce sont **24 commerces et 6 influenceuses (@lillebymat, @mareva_honvault, @kelly_hrn, @camyandco, @danslesbasketsdunemaman, @cindygredziak)** qui s'engagent aux côtés des CPAM du Nord et du Pas-de-Calais (CPAM des Flandres, CPAM de Lille-Douai, CPAM de Roubaix-Tourcoing, CPAM de la Côte d'Opale, CPAM du Hainaut, CPAM de l'Artois)

Leur objectif : rappeler que le dépistage du col de l'utérus est simple comme un frottis !

Et pour passer le message, il suffit de se rendre dans l'un des commerces pour retirer un tatouage éphémère aux couleurs du mouvement, de prendre une photo avec et de la partager sur les réseaux sociaux avec le hashtag #Frottisfrotta.

Un cadeau sera offert par chacune des boutiques aux premières personnes qui posteront leur photo.

Liste des commerces participants : Slowmod à Lille, Mouvaux et Valenciennes / Mademoiselle C à Douai / Les pépites de Clapette à Lille, Wambrechies, Pont à Marcq, Lomme et Arras / Homesweetmode à Seclin, Marquette les Lille, Hallennes lez Haubourdin, Arras et Noyelles-Godault / Molly Purple à Roubaix / Happy à Croix / L'Arrageuse à Arras / Chrysalideshop à Calais / La Penderie à Saint-Omer / Affaires de filles à Boulogne sur Mer / Le dressing de Victoire à Cambrai / Antikode à Maubeuge / Olé Main à Dunkerque / Beyoutiful à Souchez



Le Saviez-vous ?

Face au cancer du col de l'utérus, il y a deux moyens complémentaires pour agir :

- La vaccination contre les HPV pour les garçons et les filles entre 11 et 14 ans. La vaccination peut également être proposée en rattrapage jusqu'à 19 ans inclus.
- La réalisation d'un test de dépistage pour les femmes tous les 3 ans entre 25 et 30 ans, après 2 tests normaux réalisés à un an d'intervalle, puis tous les 5 ans, entre 30 et 65 ans.

Retrouvez toutes les informations sur le dépistage du cancer du col de l'utérus sur ameli.fr :

<https://www.ameli.fr/assure/sante/themes/cancer-col-uterus/frottis-hpv-depistage>

Contact presse de la **CPAM des Flandres** :

Candice GRAUX – 03.59.67.21.58

candice.graux@assurance-maladie.fr

Contact presse de la **CPAM de Lille-Douai** :

Charlotte DELHORS – 03 20 42 72 87

charlotte.delhors@assurance-maladie.fr

Contact presse de la **CPAM de Roubaix-Tourcoing** :

Laurence GUEGUEN – 03 20 25 82 51

laurence.gueguen@assurance-maladie.fr

Contact presse de la **CPAM de la Côte d'Opale** :

Vanessa GRESSIER – 03 21 46 84 27

vanessa.gressier@assurance-maladie.fr

Contact presse de la **CPAM du Hainaut** :

Karine EVANNO – 06 64 48 21 19

Karine.EVANNO@assurance-maladie.fr

Contact presse de la **CPAM de l'Artois** :

Lorrie GOURDIN – 03 21 22 96 45 - 07 64 56 68 36

LORRIE.GOURDIN@assurance-maladie.fr